

# la feuille



## de Bourg-en-Lavaux

N° 8 - 2024

### CIRCULATION

## Stationnement exceptionnel sur la route de la Corniche pendant les vendanges

En raison des travaux de réfection du Pont des Luges sur la route de la Corniche, la Municipalité a décidé de mettre en place une solution de stationnement temporaire pour la période des vendanges. Du 28 septembre au 15 octobre, il sera exceptionnellement possible de se garer sur la route de la Corniche, dans le tronçon situé entre Epesses et Riex.

constances du trafic. Il est recommandé aux piétons d'emprunter les chemins viticoles parallèles à la route quand cela est possible, tout en se rappelant que ces derniers sont à usage prioritaire des viticulteurs.

#### Alternatives de stationnement

Pour rappel, des parkings publics sont disponibles dans les villages de la commune. Les visiteurs sont encouragés à les utiliser en priorité. La Municipalité souligne le caractère exceptionnel de cette autorisation, liée au contexte particulier des travaux. Elle remercie les habitants et visiteurs pour leur compréhension et leur collaboration durant cette période. Cette solution temporaire permettra de concilier les impératifs des travaux avec les besoins logistiques des vendanges, essentielles à l'économie viticole de notre région.

#### Modalités pratiques

Le stationnement sera autorisé du côté lac de la chaussée comme c'est le cas lors de manifestations telles que la course des Tracassets ou Epesses en fête. Les automobilistes sont priés de suivre les panneaux indicateurs, de veiller à ne pas entraver la circulation et de respecter les accès aux vignes. La Municipalité appelle les usagers à la plus grande prudence sur ce tronçon. Afin de garantir la sécurité de toutes et tous, les automobilistes, les motocyclistes et les cyclistes doivent adapter leur vitesse aux cir-



La Municipalité

Tous les moyens de transport sont bons pour ramener le raisin à la cave!

### ENVIRONNEMENT

## Les arbres du futur : une solution face au changement climatique

La commission du développement durable de Bourg-en-Lavaux organise une conférence passionnante intitulée « Les arbres du futur », animée par Alexandre Monod, spécialiste en arboriculture urbaine. Cet événement, qui se tiendra le mardi 29 octobre, à 19h30, dans la grande salle de Grandvaux, promet d'être une soirée enrichissante pour toutes les personnes soucieuses de l'avenir de notre environnement urbain.

Cette initiative de la commission du développement durable s'inscrit dans un cycle de conférence organisée depuis le début de l'année. Elle témoigne de l'engagement de notre commune pour un avenir plus vert et plus résilient. Alexandre Monod vous invite « à découvrir avec nous ces essences du futur qui pourront améliorer notre qualité de vie ». Cette conférence sera l'occasion de s'informer sur les solutions concrètes pour un urbanisme durable et de participer activement à la transformation de notre environnement urbain.

Cet événement est gratuit et sans inscription, ouvert à toutes les personnes intéressées par l'avenir de notre commune et désireuses d'en apprendre davantage sur les arbres qui façonneront nos paysages urbains de demain!

La commission de développement durable



La conférence mettra en lumière les essences d'arbres capables de s'adapter à ces nouvelles conditions climatiques tout en améliorant la qualité de vie de la population urbaine. Ces « arbres du futur » joueront un rôle crucial dans la lutte contre les îlots de chaleur urbains, un phénomène de plus en plus préoccupant dans nos agglomérations.

### COMMERCE

## Les marchés de Bourg-en-Lavaux

**6 octobre :** dernier marché au bord de l'eau à Cully  
Après une saison splendide, le marché d'été prendra fin le 6 octobre. Entouré.e.s de tous les stands habituels, les municipaux.ales de Bourg-en-Lavaux vous accueilleront personnellement avec les vins rouges et blancs de la commune.  
Place d'Armes à Cully.

**Du 13 octobre au 10 novembre :** marché du dimanche à Aran  
Pour savourer l'automne ensemble, retrouvez le marché au cœur du vignoble avec une vue imprenable sur le lac. Vous y retrouverez des stands variés et la possibilité d'y manger, tout en dégustant le vin d'un.e vigneron.ne différent.e chaque dimanche, 10-16h.  
Place St-Vincent à Aran.  
Le programme sur [la-bel.ch](http://la-bel.ch)



CS pour LABEL

### ARTS

## Rachel Kah, peintre et sculptrice



Rachel Kah aime travailler les matériaux bruts tels que le sable, le béton, le zinc, la terre, l'acier, la rouille ou la cendre. Ces œuvres abstraites sont rugueuses mais aériennes. Pour la sculpture, c'est le bronze qu'elle privilégie, pour donner vie à « L'homme seul », figure récurrente dans son travail.

L'artiste expose et accueille le public au numéro 1 de la rue Davel à Cully, un espace pop-up qui propose une location par trois mois.

**Vernissage samedi 5 octobre, de 15h à 20h**  
**Exposition du 5 octobre au 24 décembre**  
Rue Davel 1, 1096 Cully  
Jeudi / vendredi, de 15h à 18h30  
Samedi / dimanche, de 11h à 17h  
+ sur RDV : [rachel.kah@bluewin.ch](mailto:rachel.kah@bluewin.ch), +41 79 643 64 86,  
[www.rachelkah.com](http://www.rachelkah.com)

### ENVIRONNEMENT

## Le Plan énergie et climat en action : des progrès concrets et des défis stimulants!

Depuis l'adoption du plan énergie et climat (PECC), la Commune de Bourg-en-Lavaux s'est engagée dans une démarche ambitieuse pour réduire son empreinte environnementale et s'adapter aux changements climatiques. Aujourd'hui, nous sommes à mi-chemin de la phase de réalisation. Le moment est venu de partager les avancées significatives réalisées et les projets passionnants qui se profilent à l'horizon.



couverture arborée de notre commune, créant ainsi des îlots de fraîcheur naturels et favorisant la biodiversité. Des actions concrètes seront prochainement visibles, notamment dans le jardin public Rosalie de Constant.

Notre commune se modernise tout en préservant son caractère unique. Le guide pour l'installation de panneaux solaires dans les zones ISOS-A est disponible, permettant de concilier production d'énergie renouvelable et préservation de notre patrimoine architectural. Le bâtiment de la rue du Temple 1 à Cully a débuté sa rénovation, montrant l'exemple d'une transition énergétique respectueuse de notre héritage.

Une réflexion sur la biodiversité dans l'espace public et un début de plan canopée sont en cours d'élaboration. Le but est d'augmenter la

Nos vignobles, joyaux de notre territoire, ne sont pas en reste. Des efforts importants sont déployés pour réduire l'utilisation de produits phytosanitaires et adapter nos pratiques viticoles aux défis climatiques. L'inscription de nos vignerons communaux au réseau écologique Lavaux (REEL) témoigne de cet engagement.

Face aux étés de plus en plus chauds, la gestion de l'eau devient cruciale. Des techniques innovantes, comme l'ajout de polyter dans les jardinières, permettent de réduire la consommation d'eau pour l'arrosage communal (jusqu'à 80% de réduction!).

Ces avancées sont encourageantes, mais le chemin vers une commune durable est l'affaire de toutes et tous. Vous pouvez également y contribuer, par exemple :

- Envisagez une rénovation énergétique de votre logement ainsi que l'installation de panneaux solaires sur votre toit. Une séance d'information publique aura lieu en novembre à ce sujet.
- Optez pour les transports publics. N'oubliez pas que des subventions sont disponibles pour des abonnements d'essai!

- Participez à la végétalisation de notre commune. La plantation d'arbres et la création de jardins favorables à la biodiversité sont essentielles.
- Économisez l'eau. Chaque geste compte, surtout pendant les périodes de sécheresse.

Des défis stimulants nous attendent encore. La rénovation énergétique de nos bâtiments communaux, l'amélioration de nos infrastructures piétonnes et la mise en place d'un plan mobilité pour l'administration sont quelques-uns des projets en cours de réalisation. Bourg-en-Lavaux se transforme, s'adapte et innove afin d'assurer un développement harmonieux et respectueux de l'environnement.

Votre Municipalité reste à votre écoute pour toute suggestion ou question concernant ces initiatives. N'hésitez pas à nous contacter ou à participer aux prochaines séances d'information publiques!

La Municipalité

### SPECTACLE

## « C'est dans votre Tête, Mademoiselle ! » Du 26 au 29 septembre à l'Oxymore

Tout le monde a ressenti un jour ou l'autre, des douleurs inexplicables venues de nulle part : maux de dos, maux de ventre ou maux de tête. Mais dès lors que notre maladie n'est pas courante et ne répond pas à des symptômes précis, sommes-nous réellement entendue-e-s? Compris-e-s? Quelle est la réponse de la société à nos attentes? Comment le corps médical accueille-t-il nos appels au secours?

Dans ce spectacle écrit et joué par Giliane Bussy, nous suivons le parcours de vie d'une jeune femme sur une vingtaine d'années. Adolescente déjà, Roxane souffre, d'un mal mystérieux, mais elle semble avoir du mal à se faire entendre. Dialoguant avec les voix de sa famille, des médecins qu'elle consulte et de ses ami-e-s, Roxane raconte ses premiers émois amoureux, son émancipation et son rapport compliqué avec son corps. Pour ne rien faciliter, ses douleurs sont liées à une pathologie peu reconnue et intime, dont on ne parle pas à table, ni à l'apéro! Roxane est atteinte d'endométriose : une maladie féminine qui touche une femme sur 10.

Dès lors, il lui faudra effectuer un parcours du combattant, questionner beaucoup avant de pouvoir trouver les réponses à ses questions. Cette expérience de vie lui apprendra ainsi à se positionner dans la société et surtout à se faire confiance et à s'aimer.



Giliane Bussy

Outre les recherches littéraires, Giliane Bussy a entrepris une véritable collecte de témoignages auprès d'associations, de malades, mais aussi soignant-e-s ou de proches.

Mis en scène par Karim Slama, le spectacle mélange humour, émotions et authenticité. Karim souligne : « *Je souhaite rythmer finement ce qui est dit de cette ode à la force féminine, et y glisser les bulles de légèreté qui aèrent le récit. Nous avons tous-tes besoin de souffle pour affronter la maladie.* »

Mais un spectacle c'est avant tout une équipe; L'univers sonore et les musiques originales de Jérôme Baur ponctuent les joies, les peurs et les doutes de Roxane.

Simon Labarrière, a dirigé le jeu Giliane Bussy, avec brio en cherchant le maximum de sincérité, de justesse et de générosité.

Un spectacle novateur et original donc, qui pose cette simple question; Et vous, êtes-vous suffisamment entendue-s?

Réservations : [www.oxymore.ch](http://www.oxymore.ch)

### AGENDA

## La Grande Guerre du Sondrebond Les 4 et 5 octobre à l'Oxymore

**Lecture et musique**  
**Une soirée CF. Ramuz avec Vincent Aubert, comédien et Laure-Lyne Richard, accordéoniste**

La Grande Guerre du Sondrebond, c'est une histoire de guerre, une histoire de vie, que Ramuz verse librement dans un somptueux poème.

Un texte cocasse, touchant et surprenant, où on redécouvrira la fragilité de ces vers libres.

Un spectacle joué également à l'Espace Littéraire de la Muette.

## Les Veillées à la Maison présentent : Vendredi 4 octobre

**Chants de Medjnoun**  
par Layla Ramezan, piano  
Nolwenn Bargin, flûte  
Anne Colombini, textes

Les chants de Medjnoun, poèmes d'amour extraits du Fou d'Elsa de Louis Aragon, entremêlés de compositions de Fikret Amirov, Belà Bartok et Otar Taktakichvili, se feront l'écho de la rencontre féconde des cultures d'Orient et d'Occident.

Au Temple de Villette. Récital dès 19h30, puis apéritif